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学会の時期になりました 

毎年 9 月から 12 月初めまでは 矯正歯科関連の学

会が続いています。 

9 月 6 日には日曜会で歯周病の実習がありまして 和

彦先生と泉野先生が終日豚を用いた実習を行いまし

た。 

9 月 13 日（日）は近畿矯正歯科研究会 近畿矯正歯

科研究会があり 症例展示を行い、院長、和彦先生、泉

野先生、歯科衛生士 2 名ら全員参加し、また講演を聞きました。 

10 月中旬には大阪でアレキサンダ-テクニックの基礎コ-スに和彦先生が参加し、また

その後の福岡でのアレキサンダ-先生の講演会には院長、和彦先生が参加し症例展示を行

いました。 

また続いてのアレキサンダー研究会では、院長が“この人から学ぶ”というタイトル

で講演を依頼され 1 時間少しお話をしました。 

講演の内容としては、“成人の方の正をすると頭痛や肩凝りなどの不定愁訴が治るこ

とが多い”という内容です。約半年かけて様々なＤＡＴＡを作ってきました。 

今までなんとなくそういったことがあると言われていましたが今回私の行ったような数 

値的に検討した報告はなく、聴衆される先生方に興味ある話題になったと思います。 

 

11 月初旬の日曜会では和彦先生と泉野先生が症例

報告を行います。 

１1 月中旬にはまた福岡で日本矯正歯科学会 で日

本矯正歯科学会があり院長と和彦先生が出張しま

す。 
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今年は参加のみですが、来年には院長、和彦先生ともに症例報告する予定です。 

11 月下旬には 高等学校保健連合 高等学校保健連合の研究会で、教師・養護の先生・

保護者の方を対象に“最近の高校生に見られる歯列・咬合の問題点“という演題で 

講演します。最近の生徒に歯並びが悪くなったことをはじめ歯の数の異常が多いことな

どについて、やはり調査結果をもとにお話をする予定です。 

 

また和彦先生は若手矯正臨床家 は若手矯正臨床家の 2 泊 3 日間の合宿に出張しま

す。国内だけでなく海外からの先生も多く来られ英会話中心のかなりハードな勉強会に

なるようです。  

 

待合室に電子掲示板設置 に電子掲示板設置しました 

 

このたび待合室に電子掲示板を設置しました。 

矯正のみでなく歯科治療全般のさまざまな 

情報を提供しています。 

また休診などのお知らせも入れております。 

和彦先生が作ってくれています。 

こんな情報が知りたいなどのご意見を頂けまし 

たら幸いです。 

 

学校歯科医について 

このたび院長は 20 年にわたる 大阪市立苗代

小学校の歯科校医として市長から表彰をうけま

した。毎年数回にわたり 様々な口腔指導をし

てきましたが 府立住吉高校でも学校医をして

おりますので この機会に学校歯科医として私

の行っていることを書かせていただきます。 

小学校では 全生徒に対し春と 12 月頃の 2

回歯科健康診断を全スタッフでしております。 

また秋には就学時健診をしています。11 月

には 5 年生に院長が歯科講和をビデオを用いてしています。その後全スタッフで位相

差顕微鏡を見せて口腔内の動いている細菌をみせて歯磨きの動機ずけをし、指導し、さ



らに授業終了後レポートを提出させコメントを書いています。 

この時同時に 10 名くらいの希望者に歯科相談を主に母親にしていますが歯並びの相談

が多いようです。 

フッ素塗布や歯磨き指導は教育委員会から派遣の歯科衛生士さんが来校してくれますの

で院長が指導に行っています。 

高校ではやはり 4 月の日曜日に全生徒の健診をしております。そして 11 月には歯科

講和を 1 年生全員にしております。曜日を変えて 15 名程度の希望者を募って歯科相

談をしています。歯並びのことや顎関節症の相談が多いです。 

12 月には校医、学校薬剤師、校長や保健主事、養護教師らとの学校保健会が行われ

生徒の健康の増進を図るべく議論をしています。 

院長は現在大阪府立高校歯科医会の理事をしていますので 土曜の午後や木曜などに 

会議や講演会などに出席しています。 


